
關注區內共享單車阻路違泊問題

近期再有共享單車公司於屯門區內經營及投放共享單車(下稱︰「放車」)。有居民認為為社區帶來方

便，不過也有居民反映，不少共享單車被放於人多擠逼的行人路或設施的出入口等(詳見附件)，嚴重

阻礙居民出入。產生如此問題，除了部份用家不規範停車，有居民也不滿有共享單車營辦商於不當

位置「放車」。

就此，我等查詢及建議︰

1、政府在處理阻街及違泊的共享單車一事上，有何角色、流程及觀點； 

2、就著推動市民合法及規範使用共享單車一事上，政府近期有何工作及執法；會否及如何加強宣傳

及公眾教育；

3、數年前，共享單車其實也曾進入香港市場，當年同樣也產生上述類似問題。如今，政府有否吸取

相關經驗，例如加強與有關營辦商協商和溝通，善用科技或經驗，解決阻街問題；包括現時有他地

城市要求用家必須在指定地方才可「放車」或還車，政府會否要求營辦商加入相關營運技術或條

款，以改善情況；

4、政府近期有否與共享單車的營辦商協商和溝通，以告知其可能涉及的相關法律責任及注意事項？ 
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附件︰區內共享單車阻路違泊情況






